
議会運営委員会協議結果  

日時：令和２年３月１９日（木） 

開会：午後１時３０分 

閉会：午後２時４６分 

場所：委員会室 

 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は資料のとおりとなりました。本会議での採決は、 

議案第６号は起立採決です。賛成多数及び反対討論もあります。 

議案第７号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第８号は、全会一致だが反対討論があるため、挙手採決 

議案第９号は、賛成多数及び反対討論があるため、挙手採決 

議案第１０号から第１６号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第１７号から第２３号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第２４号は、全会一致だが反対討論があるため、挙手採決 

議案第２５号から第３３号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第３４号は、全会一致のため、簡易採決 

以上の採決でよろしいか、ご協議をお願いします。 

また、委員長報告は、総務委員会、文教厚生委員会は委員長、建設産業委員会 

は、副委員長が行います。 

 【渡辺昭司委員長】採決については局長の説明のとおりでよろしかったでしょうか。 

           了承 

 

【渡辺昭司委員長】委員長報告について、建設産業委員会は副委員長が行うということですが、何 

か理由があるのですか。 

 【中川健一委員】反対討論を行いますので、副委員長が委員長報告を行った方がよいと思ったから 

です。 

【渡辺昭司委員長】補正予算がある場合は、補正予算を副委員長にお願いすることはありますが、 

新年度予算ですので、委員長報告も反対討論もご自身で行ってはどうですか。 

委員長報告は委員会の報告ですので、反対討論を行ってもつじつまが合わない 

ようなことはないと思います。 

  《休憩》 

  《再開》 

【渡辺昭司委員長】委員長報告は、総務委員会、文教厚生委員会、建設産業委員会とも委員長が行 

うことでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

２．討論の通告について 

討論の通告３件 鈴木健一議員 議案第６号、第９号、第２４号に対する反対討論 

        加藤美幸議員 議案第６号に対する反対討論 

中川健一議員 議案第６号、第８号、第９号、第２４号に対する反対討論 

【小野田靖局長】討論の通告は３件です。鈴木健一議員から議案第６号、第９号、第２４号、加藤

美幸議員から議案第６号、中川健一議員から議案第６号、第８号、第９号、第 

２４号に対する反対討論の通告がありますので、よろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】討論の通告は局長の説明のとおりです。討論の順番は、通告順に鈴木健一議員 

加藤美幸議員、中川健一議員の順に行うことでよろしかったでしょうか。 

 了承 



３．半田市議会臨時会、定例会の会期について 

第２回臨時会 令和２年４月１４日（火）１日間 

第３回臨時会 令和２年５月１３日（水）～１４日（木）の２日間 

   第４回定例会 令和２年６月 ９日（火）～１９日（金）の１１日間 

【小野田靖局長】記載の日程を予定していますが、令和２年４月１４日（火）開催の第２回臨時会

については、議案が無い場合は中止となりますので、よろしくお願いします。 

【渡辺昭司委員長】局長の説明のとおりの日程になりますが、よろしかったでしょうか。 

          了承 

 

４．議会へ「市民の声」について 

【渡辺昭司委員長】各会派へ持ち帰り検討していただいた、議会へ「市民の声」について、各会派 

のご意見を伺います。 

 【岩田玲子委員】創造みらい半田は、代表監査委員の業務については、違法業務には至らない、ま 

た議会が対策をする立場ではないと考えます。任命見直しについては、議会に監 

査委員事務局の人事権はなく、依頼される立場ではないと考えます。異常職務に 

対する厳重監視については、顧問弁護士にも相談していますし、議会が監視する 

立場ではないと思います。 

 【山田清一委員】公明党は、内容について記録にとどめざるを得ないと思います。同じ方から多く 

の議会へ「市民の声」があり、回答のあり方も考えなければいけないと思います。 

議長名で回答していますが、議員全員で責任を持たなければいけないと思います。 

 【小出義一委員】志民ネットは、どれだけ事実の基づいているのか、また一方的に指摘しており意 

図が図りかねるので、取り上げる内容ではないと思います。 

 【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、内容的に議会がタッチするところではないので、回答するとして 

も当局と同じ回答になると思います。あえて議会としての回答は不必要だと思い 

ます。 

 【中川健一委員】維新・半田市民の会は、我々は監査委員をチェックする訳にはいかないので、監 

査委員の説明のとおりと認識しています。 

 【石川英之議長】議会へ「市民の声」で回答が必要だというものは、全て回答しなければいけませ 

ん。今回につきましては、正副議長事務局だけで対応するには回答に窮しました 

ので、皆さんにお聞きした内容を整理して回答したいと思います。ありがとうご 

ざいました。 

 

 

５．ホームページの管理について 

【渡辺昭司委員長】各会派へ持ち帰り検討していただいた、ホームページの管理をどの委員会で行 

うか、各会派のご意見を伺います。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、広報委員会、広聴委員会、交流企画委員会のうちどれかだとする 

と、交流企画委員会になると思いますが、どこまでやるかとなるとルールがない 

ので、来年１年かけて考えていった方がいいと思います。 

【小出義一委員】志民ネットは、３つのうちどこかが受けなければいけないと思います。広報委員 

会は市議会だよりがあり、広聴委員会は議会報告会があります。内容的には広報 

委員会だと思いますが、どの様なホームページを作るか検討しながら進めて行け 

ればと思います。 

【山田清一委員】公明党は、開かれた議会ということを考えると交流企画委員会だと思います。し 

かし、ホームページの作り込みが非常に難しく、調査研究することが大事だと思 

います。時間をかけて検討しなければと思います。 

【久世孝宏委員】創造みらい半田は、概ね皆さんと同様の考えです。業務内容でみると広報委員会 

と思いますが、業務量を考えると交流企画委員会にお願いするのがいいと思いま 

す。どこまでお願いするかという考えを述べさせていただくと、今は事務局の裁 



量でホームページが出来ていると思いますが、新しいことを載せる時は交流委員 

会のフィルターを掛けてやっていくということから進みつつ、作り込みは時間を 

かけて行い、どこかのタイミングでリニューアルができればと思います。 

  《休憩》 

  《再開》 

【渡辺昭司委員長】来年度ホームページ関係のプロジェクトを作って検討するということで、よろ 

しかったでしょうか。 

 了承 

 

６．パブリックコメントについて 

【渡辺昭司委員長】各会派へ持ち帰り検討していただいた、全員協議会でのパブリックコメントの 

説明について、各会派のご意見を伺います。 

【久世孝宏委員】創造みらい半田は、現状のパブリックコメント方法等の説明でいいと思います。 

内容説明など全部が全部説明を求めなくてよいと思います。大事なものは当局よ 

り説明がありますし１つの議題として出てきていますので、後は個別で窓口に行 

って聞くことも出来ると思います。 

【山田清一委員】公明党は、現状を変える必要はないと思います。１度に幾つも出てくる場合など 

限界もあり、必要なものは後で個別に確認することで致し方ないと思います。 

【小出義一委員】志民ネットは、現状を変える必要はないと思います。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、最低限常任委員会に出してもらえればいいと思います。 

【渡辺昭司委員長】全員協議会の場で内容の説明をして欲しいという中川委員からの提案に関して 

は、各会派とも無くてもよく現状のままでいいということですが、自民クラブ 

からは、全員協議会があるタイミングで常任委員会があれば、その場で説明し 

てもらえればということですね。 

《休憩》 

 《再開》 

【渡辺昭司委員長】全員協議会でのパブリックコメントの説明は、現状のままでいいということで 

よろしかったでしょうか。 

了承 

 

７．所信表明の会について 

【渡辺昭司委員長】各会派へ持ち帰り検討していただいた、所信表明の会について市民に公開して 

行うか、議事録を作成し公開するということについて、各会派のご意見を伺い 

ます。 

【嶋崎昌弘委員】自民クラブは、開かれた議会ということであれば、議場で出来ればと思います。 

【小出義一委員】志民ネットは、市民より選ばれた議員が議場で投票しており、選ばれた議長から 

はどういう気持ちで行っていくかという着任挨拶もありますので、今までどおり 

でいいと思います。 

【山田清一委員】公明党は、議長は議員の選挙で決まり、今でも投票する議員が議長候補の生の声 

を聞くことが出来ていますので、あえて現在のやり方を変える必要はないと思い 

ます。 

【久世孝宏委員】創造みらい半田は、今までどおり公表の必要はないと思います。所信表明の会を 

行うようになった経緯は、議会を１つにするために始まったものだと記憶してい 

ます。中々まとまらなかったものを所信表明の会を行うことで議長候補者の考え 

を聞き、納得して指名推選で行うこととしていたと思います。議長の考えを市民 

に伝えることをダメだと言っているわけでなく、議長が就任挨拶をする時に所信 

を述べてもらえばいいと思います。今は就任挨拶をあまり長くしないようにして 

いると思いますが、所信表明の会で言っていた内容を十分盛り込んでもらえばい 

いと思います。提案ではありませんが、それを公開するということを検討しても 



いいのではと思います。 

【中川健一委員】提案者ですので、基本的には議会の重要事項をオープンにしてこそ、すべての事 

に対する情報公開の要求や請求ができると思います。ただ、合意できなければ難 

しいので、久世委員が言われたように公開することを検討するのも一歩前進です 

ので、そういった方向で進んでもらえればと思います。 

《休憩》 

 《再開》 

【渡辺昭司委員長】所信表明の会は公開せず今までどおり行い、議場での議長の就任挨拶も今まで 

どおり議事録に載せ、ユーチューブにも載せることでよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

８．その他 

 （１）議会運営委員会の開催について 

４月 ９日（木）午前１０時００分 委員会室 

５月 ７日（木）午前１０時００分 委員会室 

【小野田靖局長】４月臨時会がなかった場合でも、４月９日（木）の議会運営委員会はＩＣＴ化推 

進プロジェクトを議題に開催しますので、ご予定をお願いします。 

 

（２）全員協議会の開催について 

３月１９日（木）午後 ３時００分 全員協議会室 

４月 ９日（木）午後 １時３０分 全員協議会室 

５月 ７日（木）午後 １時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】４月９日（木）の全員協議会は、人事異動に伴う、昇格のありました課長級以上 

の職員の自己紹介等を予定していますので、よろしくお願いします。 

 

（３）半田保護区保護司会との意見交換会について 

【小野田靖局長】半田保護区保護司会より、更生保護事業の理解をしていただきたいということも 

含めて意見交換会を行いたいとの話が議長にありました。開催を希望している時 

期は６月頃ですが、新型コロナウイルス感染症の問題もあり、正式に決まりまし 

た改めて案内させていただきますので、よろしくお願いします。 

 

（４）半田歯科医師連盟による議員勉強会の延期について 

【小野田靖局長】４月９日（木）全員協議会終了後の３時開催で調整していましたが、新型コロナ 

ウイルス感染症のこともあり延期します。開催日時に関しては、正式に決まりま 

したら改めて案内させていただきますので、よろしくお願いします。 

 

 （５）その他 

    行事案内 

・４月 ６日（月） 小学校入学式 

・４月 ７日（火） 中学校入学式 

・４月 ８日（水） 幼稚園入園式 

【小野田靖局長】現時点では、入学式は該当者とその保護者で行い、議員等来賓は無しで行う予定 

です。また、本日３月１９日（木）に臨時幹部会議が行われ、市職員の人事異動 

の内示があり、当局から議長に報告があります。報告後、各議員にはメールでお 

知らせします。また、一覧表は、連絡箱へも入れておきますのでよろしくお願い 

します。 

 

【石川英之議長】１つ提案です。この後の全員協議会を中止にしてはどうかということです。前回 

の議会運営委員会で諸般の事情を色々考えた中で、予算の委員会を短縮するなり 



していただきました。その時と状況は変わらないというかむしろ悪くなっている 

と思います。必ずやらなければいけないことはやらなければいけませんが、全員 

協議会が現状で必ず必要かというとそうではないと思っています。当局からの説 

明原稿を皆さんにお配りし、質問のある方は事務局を通していただき、回答も皆 

さんにお知らせすれば情報共有も出来ると思いますので、本日の全員協議会を中 

止していただきたいと思います。 

【中川健一委員】市役所が大変だという状況が分かりませんので、状況を説明していただきたいと 

思います。一時と比べると、市役所も慣れてきたように感じます。 

【石川英之議長】大変だと言っているのではなく、様々な会議体が中止となっている中で、議会と 

当局で３０人以上集まるのが心苦しいものです。今日の全員協議会の議題を見る 

と、集まって絶対議論しなければいけない内容とは思いませんので中止を提案さ 

せていただきました。 

  《休憩》 

  《再開》 

 【石川英之議長】先ほど全員協議会の中止をお願いしましたが、中止ではなくネット会議という名 

前に位置付けて、事務局を通じてメールで質疑応答を行ってはどうかと思います 

ので、ご協議をお願いします。 

【小野田靖局長】会議規則や委員会条例等でネットによる会議は法的にありませんので、正式な会 

議という扱いにはなりませんが、市民にどういう質疑があったということを公開 

することは、皆さんの了解を得られれば可能です。議事録かどうかと言われれば、 

議事録ではないと思います。 

【中川健一委員】いつまでこのような状態で行うのか決めていただきたいと思います。 

【石川英之議長】現在半田市は３月末までの各種イベントや会議の自粛を決めていますので、それ 

に準じて３月末までです。ただし、本日安倍首相の会見が予定されているようで 

すので、それによっては半田市の意向も変わる可能性があることをお伝えします。 

 【中川健一委員】市の意向はあると思いますが、４月からは議会の職責もあるので通常通り行わな 

いといけないと思います。 

 【久世孝宏委員】今でもやらなければいけないことはやっています。止めれるようなことや代替案 

でやれるようなことはそれで行うというのが３月末までの状況だと思います。４ 

月以降自粛が続いても、やらなければいけないことはリスクがあっても工夫して 

行うことは変わらないと思います。 

 【渡辺昭司委員長】本日の全員協議会はネット会議と位置付け、事務局を通じて質疑応答すること 

でよろしかったでしょうか。 

 了承 

 

【渡辺昭司委員長】他に何かありませんか。 

          なし 

 


